

Cette énonciation officielle faite par l'homme d'Etat autrichien au nom des empires du Centre a été longuement commentée par la presse anglaise. Deux courants d'opinion se sont dessinés. Un certain nombre de journaux y ont vu de la part de l'Allemagne et de l'Autriche une offre parfaitement sincère faite en vue de terminer prochainement la guerre. D'autres y ont signalé un piège habile tendu aux Alliés. En général on a semblé reconnaître que la déclaration teutonique s'adressait en réalité, par dessus la tête de la Russie, aux Alliés collectivement. Suivant le *Daily Express* elle est comme la première offre de l'Allemagne. On ne saurait la tenir pour suffisante, mais il est significatif que l'idée de conquête ait été entièrement abandonnée. C'est la première indication que l'Allemagne ait commencé à comprendre la véritable situation dans laquelle elle se trouve. Pour le *Daily Chronicle* c'est un fait frappant que les empires centraux aient accepté la formule d'une paix sans annexions et sans indemnités. Ces offres sont destinées plus aux Alliés qu'à la Russie, aux Etats-Unis en particulier, et ces conditions n'offrent aucune garantie contre la répétition du conflit.

D'après le *Daily News*, qui a vivement approuvé la lettre de lord Lansdowne, "rien ne serait plus inopportun qu'une dénonciation générale de l'offre allemande par la presse ou les hommes d'Etat de l'Entente, étant donné que c'est justement l'attitude que la diplomatie allemande attend. Cela ne signifie pas que les offres de l'Allemagne peuvent être acceptées avec empressement comme base de négociations immédiates. Ce qui lui manque est évident." Après avoir dénoncé les termes de paix comme tout à fait inacceptables pour ce qui est de la Belgique et d'autres questions, le *Daily News*, assure qu'il serait impolitique de rejeter sommairement ou d'ignorer les offres de l'Allemagne. Si la Russie demande aux Alliés d'exprimer leurs vues, ces derniers devraient profiter